

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La *Gaceta* publica una real orden del ministerio de Hacienda fecha 1.º de abril, suprimiendo á la aduana de Rosas la habilitacion que se le concedió para el despacho de material con destino á la construccion del ferro-carril de Gerona á Francia, restableciéndose la plantilla del personal de la misma en la forma que antes tenia, y resolviendo que el artículo 34 de la vigente ley de presupuestos, sobre la franquicia de aduanas para el material destinado á la construccion de líneas férreas no es aplicable á las empresas que solo la obtuvieron durante lo construccion.

Extranjero.

Dicen de París que el discurso pronunciado en Mugran por el ministro de hacienda Mr. Say con ocasion de inaugurar el monumento levantado á la memoria de Bastiat ha sido francamente libre-cambista. Hace tiempo, dijo, no se oye mas que la voz de los intereses protectores pidiendo proteccion; el eco de los consumidores parece haberse estinguido con la vida del gran economista. Y concluyó diciendo que él desearia ver enarbolada con energía la bandera del libre-cambio que ha regenerado la Francia despues de sus desastres.

—El gobierno de Whashington ha prohibido que se equipen de corsarios los buques americanos.

—Se asegura que el Papa por consejo de los médicos se verá obligado á salir este verano fuera del Vaticano.

—Duran la Exposicion de París los visitantes podrán hacer una excursion curiosa. Quincenalmente se organizara una visita á las cloacas, ese París subterráneo que es una verdadera maravilla en su género.

—Segun dicen de Roma fecha 21, para el mes de mayo se esperan en el Vaticano seiscientos romeros procedentes de Alemania, y quinientos españoles.

—«Le Salut Public» de Lyon refiere una anecdota curiosa. Sabedor el Papa de que se hallaba en Roma la condesa viuda de Montalembert, le participó que deseaba verla. La condesa acudió al Vaticano acompañado de su hija, y el Papa, despues de felicitarla por sus servicios eminentes prestados á la Iglesia por su difunto esposo, le preguntó quien era aquella señorita que la acompañaba. Al saber que era hija del conde de Montalembert, extendió sobre su cabeza la mano derecha, exclamando: «os doy mi bendicion para vos y para vuestro glorioso padre.»

Leon XIII llamando glorioso al católico liberal, al adversario de la infalibilidad pontificia, es uno de los rasgos que marcan mejor la línea que separa lo antiguo de lo nuevo.

—Dicen de Roma que es esperado en aquella capital el P. Curci, que ha sido llamado por el Papa.

Parece que Su Santidad ha tenido una conferencia con la mayor parte de los cardenales señalados como intransigentes y que les ha recomendado que no estorben sus propósitos de conciliacion.

Ultramar.

El periódico español que se publica en Nueva-York, *Las Novedades*, pone de relieve la posicion critica en que se encuentran muchos jóvenes peninsulares que forman parte de los cuerpos de voluntarios de Cuba, que en tal virtud han prestado y siguen prestando importantes servicios al Estado, y á quienes se llama ahora por las autoridades locales de sus pueblos respectivos, para llenar un cupo en los sorteos del ejército activo.

Las Novedades cree que en el presente caso, está cumplida ya virtualmente la prescripcion establecida por las leyes, y cabe que el Gobierno modifique la forma en que ha de cumplirse aquella, por lo que respecta á los jóvenes peninsulares que emigraron á Cuba en edad temprana, y que, con motivo de la insurreccion, se alistaron en los cuerpos de voluntarios. Sin embargo, algo de esto debe haberse hecho ya, pues *El Alba*, de Santa Clara, ya dijo que se había dispuesto que el tiempo servido en los cuerpos de voluntarios de Cuba, durante la guerra se considere de abono para extinguir su compromiso como reclutas procedentes de diferentes llamamientos.

A pesar de todo *Las Novedades* cree insuficiente esta medida, y dice que aunque terminada la insurreccion es indispensable reducir los enormes gastos que ocasiona el numeroso ejército existente aun en la grande Antilla; pero es preciso mantener siempre allí una fuerza militar, que, sin ser gravosa al Erario, sustituya cumplidamente al ejército activo, que, en justicia, debe volver á la Metrópoli á descansar de las fatigas de tan penosa como duradera campaña.

Los actuales cuerpos de voluntarios, con otra organizacion y una disciplina semejante en muchos puntos á la del ejército, añade, pueden servir de base para la formacion de «milicias de reserva de la isla» á las que pertenezcan indistintamente todos los varones, peninsulares é insulares, desde la edad de 18 años á la de 40, dividiéndose en primera, segunda y tercera reserva, segun edad. Dichas milicias deberian ser mandadas por jefes y oficiales del ejército y los individuos que las compongan tendrán de tiempo en tiempo asambleas y ejercicios para instruirse en el manejo de las armas y en el arte militar. Cualquiera joven peninsular á quien tocara en su pueblo la suerte de las armas, deberá contarse como tal soldado, á fin de no perjudicar á tercero, pero sin obligarle á abandonar la isla

de Cuba para formar parte del ejército de la Península.

GUERRA DE ORIENTE.

Telégramas particulares de Viena afirman que Inglaterra, si declarase la guerra antes de la reunion del Congreso, no podra contar con la alianza del Austria. En vista de esto habrá menos dificultades para la retirada de la escuadra del mar de Mármara.

En Berlin y Viena se cree de necesidad absoluta la convocacion de la Conferencia preliminar por tener menos inconveniente que la reunion del Congreso.

—Para consentir en el alejamiento simultáneo de Constantinopla de la escuadra inglesa y las tropas rusas, el gabinete de Londres pidió que se calculen las distancias de manera que los buques ingleses puedan llegar antes que las tropas rusas á la capital de Turquía.

La prensa inglesa se opone á la retirada de la escuadra del mar de Mármara.

Se activan los preparativos bélicos en Calcuta.

Se han desembarcado en Malta considerables fuerzas y pertrechos.

En Berlin se hacen preparativos para la reunion del Congreso.

San Petersburgo 23.—«El Nuevo Tiempo» muéstrase contrario al pensamiento de suscitar contra Inglaterra una insurreccion en la India.

Los periódicos populares, sin embargo, piden que se rompan las relaciones con Inglaterra, á fin de obligarla á que adopte una solucion definitiva.

El príncipe Ghica ha sido encargado de una mision para Inglaterra, que segun parece consiste en convenir la forma de una retirada simultánea, fijando los límites que han de ocupar las fuerzas de las respectivas potencias.

Londres 23.—El «Times» expone el verdadero estado de las cosas refiriéndose á un telegrama de San Petersburgo.

Dice que Rusia é Inglaterra están conformes y consienten desde luego en aceptar en principio el proyecto de la reunion de un congreso internacional encargado de estudiar las variaciones necesarias en los tratados vigentes á consecuencia de los graves sucesos ocurridos en Oriente.

Esto no obstante, añade «El Times», el gobierno británico insiste de nuevo en que el gabinete de San Petersburgo debe reconocer en principio que los grandes cambios ocurridos en el Este de Europa y el tratado de San Estéfano no atañen únicamente á Rusia y á Turquía, sino que constituyen una verdadera cuestion Europea, y que por lo tanto debe ser considerada como tal en todas sus partes.

—Dicen de San Petersburgo que si el establecer las condiciones para retirar las fuerzas requiere dias, las

negociaciones para la Conferencia empezarán despues.

—En Rodosto ha vuelto el destacamento de prisioneros turcos que se hallaba en Rumania.

—Los montañeses musulmanes de los montes de Rodhope se han sublevado contra los rusos, quienes les combaten, y han tenido ya con ellos varios encuentros.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 22 de abril de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

A falta de otros asuntos, la prensa madrileña discurre estos dias sobre la duración que puede alcanzar el actual congreso y quien será el llamado á disolverlo y hacer nuevas elecciones generales.

V. recordará que hace tiempo le dije con referencia autorizada, que el ministerio procuraba y procuraria por cuantos medios estén á su alcance, dilatar hasta los últimos dias del corriente año la vida de la cámara popular, y que era cosa acordada la suspension para cuanto los presupuestos del Estado fueran aprobados y que, en noviembre próximo, se volverá á abrir para cumplir el programa que se consigna en el discurso de la corona al abrirse la legislatura.

En cuanto á la persona que obtendrá el decreto de disolucion y hará las elecciones generales, tambien le tengo dicho lo que, en concepto de personas cuya autoridad hasta ahora no le ha puesto en tela de juicio, sucederá; y es que el señor Cánovas no será el que disuelva ni el que haga las elecciones; pero no aseguran nada respecto á quien pueda ser el afortunado sucesor, porque, en realidad, nada en definitiva se ha resuelto, aunque existen presunciones mas ó menos probables.

Todo esto, que debe ser viejo para V. y los apreciables lectores de su periódico, es objeto hoy de animadas controversias en los que ven la luz pública en la coronada villa.

Mis noticias de hoy son las mismas que le comuniqué hace mas de un mes, y vuelvo á insistir en ellas; seguro de que el tiempo, que nunca engaña, ha de confirmar como lo confirman cuantas versiones corren en el dia en ciertos centros.

Va haciéndose general la creencia que en el mes de Mayo, la política ha de ofrecer muchos é interesantes peripecias que han de dar gran juego á los espíritus batalladores.

Me consta que el programa está para terminarse y en el parece que se consigna un bien combinado plan de ataque que, á juicio de quien dice estar en el secreto, ha de dar mucho que hacer á dos presidentes, que son los señores Cánovas y Ayala, los cuales no serán sorprendidos segun mis informes, si bien es posible que ignoren el punto por don-

de sus adversarios ataquen con mas probabilidades de triunfo.

El diputado de la mayoría Sr. Cadenas, se propone dar una batalla, quizá en la presente semana, al ministro de hacienda en la cuestion de la última operacion que ha llevado á cabo con el Banco de España y que tanto ha dado que decir á los órganos del gabinete.

El señor Cadenas se manifiesta muy confiado en la victoria por los grandes y justificados datos que se dice ha podido adquirir y que prueban palmariamente la irregularidad con que se ha verificado la prescitada operacion.

Los amigos del marques de Orovio por su parte aseguran que este, lejos de rehuir la discusion, la desea, porque así tendrá ocasion de demostrar hasta la saciedad cuan desacertados están los que impugnan aquella.

Los diputados por Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, han conferenciado con algunos banqueros y agentes de bolsa, naturales de dichas provincias, á fin de promover una suscripcion para socorrer á las familias de las víctimas de los siniestros marítimos ocurridos últimamente en aquellas demarcaciones.

Mañana celebrarán una reunion mas numerosa para acordar los medios que han de emplear para conseguir el objeto que se desea.

Aparte de lo dicho, nada ocurre que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Madrid 23 de abril de 1878.

Mi distinguido compañero:

El diputado general Salamanca ha suspendido la interpelacion al gobierno sobre los asuntos de Cuba, hasta que regresen á Madrid el señor Sagasta y sus compañeros de viaje que deben llegar del sábado al domingo.

Para en el caso de que dicha interpelacion no tenga una contestacion cumplida, el interpelante tiene formulada una proposicion incidental que se cree contará con el apoyo de la minoria constitucional y centro parlamentario, lo cual habrá de dar lugar á un animado debate.

A primera hora de la tarde, los ministros se han reunido en consejo presididos por el señor Cánovas, que ha durado mas de dos horas.

Segun se ha dicho por personas competentes, el gobierno se ha ocupado largamente de la cuestion de Cuba, tanto en la parte que se refiere á la campaña, como á la administrativa.

De los presupuestos, se ha hablado bastante por lo que respecta á las economías aconsejadas por «La Epoca» y otros periódicos ministeriales, contra los propósitos del marqués de Orovio y el de alguno de sus compañeros.

También se ha tratado de los proyectos de ley que ha anunciado estos dias la prensa, los cuales han sido aprobados, y de un momento á otro serán leídos en las cámaras.

La llamada huelga de los consumidores de gas de Barcelona, que continuaba anoche del mismo modo y con tendencias á sostenerse, segun noticias de esta mañana, también ha sido objeto de la atencion del ministerio, pero sin tomar acuerdo alguno.

El nombramiento del Sr. Puente y Braña, dará lugar á una pequeña combinacion de nombramientos de gobernadores civiles, para proveer la vacante que aquel deja en la provincia de Alicante.

En la reunion que tuvo ayer tarde la subcomision del congreso para proponer dictámen sobre el presu-

puesto de guerra y que se prolongó hasta cerca de las ocho de la noche, hubo gran batalla al discutirse la supresion ó no supresion de la partida consignada para el pago de haberes á varios ministros togados del supremo consejo de la guerra, que hoy se hallan de reemplazo.

Las fuerzas se presentan equilibradas y al parecer ambos intransigentes en el curso de la discusion tuvieron necesidad de suspender, por la imposibilidad absoluta de llegar á una inteligencia.

Don Gaspar Salcedo, cumpliendo con la mision que le está confiada por dicha subcomision, terminará mañana sus trabajos de redaccion del proyecto de dictámen para ensiguada someterlo á la aprobacion de sus compañeros.

La opinion mas generalizada es que al fin la repetida subcomision no resolverá nada en definitiva, llevando íntegro el incidente á la comision general, para que obre como mejor le parezca.

Otra version es que el dictámen del ponente irá autorizado con la firma de cuatro de los vocales por lo meños.

Las cámaras han reanudado hoy sus tareas. La sesion del congreso ha dado principio por la interpelacion del señor Cadenas al ministro de hacienda, sobre la operacion últimamente realizada con el Banco de España.

El orador hacendista ha pronunciado un discurso de enérgica oposicion al marqués de Orovio, á quien ha dirigido todo género de cargos por sus actos como ministro de hacienda.

A juicio de los oposicionistas, el señor Cadenas ha dejado muy quebrantado á su contendiente, porque dicen que este ha dejado en su contestacion en pie los argumentos y conceptos aducidos por aquel.

Los ministeriales, unos defendian calurosamente al señor Orovio, y otros parecian mostrarse como agenos á la cuestion que se debate, cosa que ha disgustado mucho á los adláteres del referido ministro.

No se con que fundamento se ha dicho en círculos algun tanto bien informados que es mas que probable que en un plazo no lejano, cierto periódico que hasta aquí ha venido apoyando con arrogancia la política del señor Cánovas operará un movimiento sobre la izquierda para colocarse de frente; añádesese que este presunto suceso coincidirá con otro que empieza á inspirar serios temores á la derecha.

Semejantes presagios no eran desmentidos por varios hombres importantes de la situacion en sus conversaciones particulares.

En este instante me asegura persona digna de crédito que en el Consejo de hoy se ha tratado con preferencia de la cuestion de orden público, en vista del estado que ofrecen las provincias de Cataluña y otras por efecto de la crisis fabril y agricola porque están pasando y que se temen puedan explotar la gente levantisca para trastornar la tranquilidad pública.

El gobierno manifiesta deseos de prepararse á todo evento, á fin de reprimir con energía cualquier conato; pero entiende que nada eficaz podrá hacer en el asunto mientras las córtés estén abiertas y, al efecto se trata de la necesidad de imprimir gran actividad á la cuestion de presupuestos, aunque haya que establecer dos sesiones diarias ó aumentar la hora de la ordinaria para, ensiguada, suspender las sesiones y plantear las medidas necesarias para mantener el órden.

En una de las salas del congreso

se han reunido esta tarde los senadores y diputados de Vizcaya y Santander y á mas los de Guipúzcoa, con asistencia de varios banqueros, agentes de Bolsa y algunos estudiantes de dichas provincias.

Como dije á V. ayer, el objeto ha sido estudiar el medio de allegar recursos para socorrer á las familias de los naufragos.

El pensamiento ha sido acogido con entusiasmo por los asistentes que eran unos cuarenta y se nombró una comision para que proponga los medios que considere necesarios en el mas breve plazo.

Yo me limito á comunicarle lo que oigo y veo como lo he hecho desde que tengo el gusto de ser

El corresponsal.

Gacetilla General.

El martes último volvió á llover en esta ciudad y su provincia, con bastante abundancia; de suerte que ha favorecido la siembra de las *terdantías*, que de otra manera hubiera sido imposible practicar.

Salvese al menos esta cosecha ya que se ha perdido por completo la del trigo.

—El Director gerente de la Compañía de los ferro-carriles de Taragona á Barcelona y Francia se propone levantar á sus costas en Portbou una magnífica iglesia dedicada á la Inmaculada Concepcion de Nuestra Señora.

Las obras de este templo están presupuestadas en 30.000 duros.

—Uno de estos últimos dias reunióse en esta capital, la Liga de contribuyentes de la provincia.

—Durante el próximo mes de mayo tendrá lugar en nuestra iglesia Catedral una mision en forma, y será la segunda que habrá visto esta ciudad en lo que va de siglo, pues la última se verificó en 1818, en el mismo mes de mayo precisamente.

Los misionistas son esperados en esta el martes próximo, figurando entre ellos el P. Goberna.

Parece que serán recibidos en la estacion por el cabildo Catedral.

—La Sociedad del timbre ha creado unos talones con el fin de facilitar la suscripcion á los periódicos que se publican... en Madrid.

Aplaudiríamos la idea si hubiese sido concebida con menos exclusivismo y si al crear esos talones no se hubiese creado un privilegio á favor de determinadas publicaciones.

Cuando el beneficio se haga extensivo en provincias modificaremos nuestra opinion.

—La benéfica lluvia que el martes por la tarde nos regalaron las nubes, agubó por completo una de las costumbres mas fiel y religiosamente observada por nuestro pueblo. Nos referimos á la *cuxa* de la *Abadesa* que no pudo tocarse, por lo menos en las afueras, que es donde tienen lugar esas expansiones del estómago, pues nadie fué osado salir á merendar al campo, á pesar de retozarles el deso en el cuerpo.

Pudo mas el temor de un baño general que la estricta y rigurosa observancia de la costumbre.

Crean ustedes, sin embargo, que el contratiempo no caerá en saco roto y que aprovecharemos la primera ocasion propicia que nos venga á mano para indemnizarnos de la contrariedad.

—Durante el año económico último, segun relaciones presentadas á esta Administracion económica por la Sociedad minera *El Veterano*, ha extraído de las minas que posee en los términos municipales de Surroca y Ogassa 48.609 quintales métri-

cos de carbon, correspondiendo á la Hacienda por el uno por ciento de los productos en bruto establecido por la ley de 21 de julio de 1876 la cantidad de 874 pesetas noventa y siete céntimos.

—El martes último quedó definitivamente instalada en el primer piso de las casas consistoriales, en donde ha celebrado ya una de sus sesiones ordinarias, la Sociedad gerundense de Amigos del País.

El local que ocupa dicha Sociedad ha sido convenientemente restaurado.

—El dia 4 del próximo mes de mayo tendrá lugar en los estrados del Juzgado de 1.ª instancia de este partido, la venta en pública subasta de dos casas situadas en San Juan de las Abadesas retasadas en junto en la cantidad de 2625 pesetas.

—La fiesta mayor del pueblo de San Jorge Desvallis, se ha visto contrariada por las lluvias de estos dias, pero creemos que aquellos vecinos no habrán sentido el fracaso en gracia del motivo que lo ha ocasionado.

Tampoco pudo tener lugar en el vecino pueblo de Salt el baile público con que todos los años se celebra el martes de Pascua.

—Del fondo de calamidades públicas se han destinado 8000 reales para atender al socorro de las familias necesitadas de la villa de Olot.

Un consejo prudente.—De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot*, (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un aso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta preparar docelitos de agua. Por lo demás, una instruccion detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en si-

te hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien cápsulas esféricas, del tamaño de una pildora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas Cápsulas de Alquitran de Guyot apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las Cápsulas de Alquitran y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Correo de Madrid.

Correo del 22.

Háblase de una próxima combinacion de jefes económicos, en que figurarán los de varias provincias andaluzas.

—Del fondo de calamidades públicas han sido destinadas por el ministerio de la gobernacion 5.000 pesetas para aliviar la situacion de las familias de los pescadores de Vizcaya, que perecieron ante ayer en la costa cantábrica; igual suma para las familias de los de Santander, y otras 5 mil pesetas para los labradores del campo de Jodar(Jaen) por los daños causados por la langosta.

Correo del 23.

Ayer sancionó S. M. la ley fijando las fuerzas del ejército para el próximo año económico.

—La comision de actas ha resuelto en una de sus últimas reuniones, que en el caso de que el número de diputados que á la vez son funcionarios públicos exceda de cuarenta, se verifique el sorteo que previene la ley entre aquellos cuyas actas han sido aprobadas últimamente.

—Esta tarde se han reunido los ministros en Consdjo en el Palacio de la Presidencia, habiéndose ocupado, segun parece, entre otros asuntos, de los sucesos ocurridos en Barcelona la última semana.

SECCION BIBLIOGRÁFICA.

Hemos recibido el número 47 de la revista científica y profesional que, con el título de «Enciclopedia Médico-Farmacéutica» se viene publicando en Barcelona, hace dos años, cuyo sumario es el siguiente:

Seccion científica general.—Variedades.—Revista de sociedades científicas.—Seccion bibliográfica.—Gacetillas.—Seccion oficial.

Provincias.

Dicen de Bilbao fecha 21:

Una galena que se levantó ayer al medio dia en esta costa, causó terribles desgracias.

Se sabe de catorce lanchas de Barneo y cuatro de Elanchove, que naufragaron, pereciendo 100 hombres en las primeras y 39 en las otras.

La «Voz Montañesa» de Santander entre otros pormenores del doloroso siniestro dice:

Las calles Alta y Rio de la Pila, que son las que habitaban los pescadores, presentaban por la noche un aspecto imposible de describir.

Entre aquellas mujeres que llamaban con gritos desgarradores á

sus esposos y á sus hijos, habia una infeliz que quedaba viuda por tercera vez de resultas de siniestros de esta naturaleza, y quien lloraba la muerte de su esposo y de sus dos hijos, tripulantes de una misma lancha.

Tambien el sábado de gloria de 1875, naufragó una lancha en el Cabo de Mouro, pereciendo quince marineros.

—El término de Jodar (Jaen) ha sido invadido por la langosta.

El secretario de la diputacion provincial ha marchado al mencionado pueblo, con objeto de informar acerca de las proporciones en que se ha desarrollado la citada plaga.

—Dicen de Barcelona que, en el caso presumible de que los consumidores de gas salgan con la suya, librándose del recargo establecido por el Ayuntamiento, ha empezado á circular el proyecto de celebrar unas solemnes iluminaciones, con el doble objeto de espresar los consumidores su alegria y de indemnizar en lo posible á las empresas del gas.

—La crecida del rio Cardener ha permitido abrir algunas de las fábricas de Manresa que se hallaban cerradas.

Variedades.

DISPAROS DE FUSIL á larga distancia.

Entre las cuestiones que hoy se discuten con mucha animacion en los círculos militares del Continente está la de la conveniencia de permitir á la infanteria el que abra el fuego á grandes distancias.

En las instrucciones provisionales revisadas y publicadas el año pasado para el uso del ejército austro-ungaro, está dispuesto el fuego á grandes distancias por masas de hombres, y en las nuevas instrucciones de fusileria, aprobadas el 15 de noviembre próximo pasado por el emperador Guillermo, para guia del ejército alemán, el fuego por grandes cuerpos de ejército con las miras de los rifles ajustadas á dos ó tres distancias diferentes, ha quedado definitivamente reconocido.

Así es que de todos modos en dos de los ejércitos principales de Europa se ha adoptado oficialmente este nuevo método de hacer fuego; y un escritor de la «Revue Militaire de l'Étranger», periódico que se publica por el estado mayor del ejército francés, llama la atencion sobre este hecho en su último número, y pregunta si no hay peligro en ignorar un método de combatir que dos poderosos vecinos de Francia se han decidido finalmente á adoptar, y probablemente no sin dejar de pensar y considerar debidamente todos los argumentos que hayan podido presentarse en pró ó en contra de la guerra.

«No ha llegado el tiempo, dice el articulista, de que aquellos que están opuestos á esta manera de disparar á grandes distancias, se pongan del lado de sus partidarios, sino como convencidos, por lo menos como resignados discípulos?»

Porque no hay duda, concluye el escritor, de que un ejército que se encuentra obligado por la fuerza de las circunstancias á adoptar y poner en práctica por primera vez en el campo de batalla este modo de hacer fuego, no podrá obtener ventaja alguna de su empleo, y por el contrario, se verá expuesto á grandes inconvenientes.

El tiro á grandes distancias puede usarse con efecto y producir resul-

tados decisivos solamente al soldado, y por lo tanto, debe estar gobernado y dirigido por reglas cuidadosamente estudiadas y basadas en la experiencia adquirida por una larga práctica en el uso del fusil.

SECCION LITERARIA.

DESTRUCCION Y CARIDAD.

Atronador bramido
Se oye de destructora artilleria,
Y se una espantosa griteria
De mortíferas balas al zumbido!...
Huyen las avecillas
De las verdes y umbrosas enramadas;
Huyen de sus pacíficas moradas
Familias laboriosas y sencillas!...
Los niños, van llorando
Asidos al vestido de sus madres,
Y preguntan en vano por sus padres
A ancianos que les siguen suspirando!...
Mil ayes lastimeros
Exhala de su pecho el moribundo,
Al meditar entre dolor profundo
Que son aquellos ayes los postreros!

Afortunadamente,
Con una roja cruz atada al brazo,
Entre heridos y muertos se abren paso
Hombres de caridad pura y ferviente.
Do quiera van prestando
Auxilios materiales y consuelo,
A los que entre su sangre, por el suelo,
Desesperados se hallan revolcando.
En santos hospitales
Les aguardan mugeres bondadosas,
Que profieren palabras cariñosas
Procurando aliviar tan grandes males!...
¿Porqué, un génio perverso
Impulsa siempre al hombre á estar en

[guerra?...
¿Poqué, ese vano ser, hecho de tierra
Con sangre inundar quiere al universo?...
Malditos sean los nombres
De los que intentan ocupar la historia
Con su ambicion inmensa, triste gloria
Digna mas bien de fieras que de hombres
Mas, bendito el anhelo
De los que, al ver tan loco desvario,
Su vida exponen entre tanto impio
Con noble caridad, hija del cielo!...
Ildefonso Igual.

CORREOS.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Los de San Feliu, Puigcerdá, Ripoll, Olot, Torroella y carreras:
Entradas.—A las 10 de la mañana.
Salidas.—A las 12 de la mañana.

Los de Barcelona:
Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 3'30 de la tarde.
Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 2'45 de la tarde.

Los de La Junquera, Francia, Castellon de Ampurias, Figueras y carreras:
Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 4'15 de la tarde.
Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 3'30 de la tarde.

Los buzones de los estancos se recogen á las 8'30 de la mañana y á las 2 de la tarde, y el de la Principal antes de la salida de los correos.

Horas de despacho.—Para despacho y reclamaciones de certificados de 9 á 10 de la mañana y de 12 á 1 de la tarde.

FERRO-CARRILES

de Barcelona á Francia por FIGUERAS y vice-versa.

Horas de entrada y salida de los trenes.

SALIDAS.

Por la mañana.—Primer tren.—Sale de esta estacion para Barcelona á las 4'33, pasando por las líneas de Mataró y Granollers.

Segundo tren ó sea el que sale para Port-Bou á las 5'55 y llega á ésta á las 9'27, partiendo para Barcelona á las 9'46 pasando solo por la línea de Mataró.

Por la tarde.—Sale de Port-Bou á las

12'40, llega á ésta á las 4 y sale para Barcelona á las 4'9 pasando por las líneas.

ENTRADAS.

Por la mañana.—Llega de Barcelona á las 9'46, saliendo á las 10 para Port-Bou.

Por la tarde.—Primer tren.—De Barcelona á las 3'5 y á las 3'15 sale para Port-Bou.

Segundo tren.—A las 7'13, quedándose en esta estacion.

TEATRO.

—Funcion para mañana.—

Se pondrán en escena por primera vez las tres lindísimas piezas en un acto, tituladas; «Servir para algo, El gladiador de Ravena y Las tres Marias.»

Entrada 2 rs. —A las 8 y media.

Funcion para el Domingo.

ESTRENO.

El grandisimo drama «Maria Tudor reina de Inglaterra.

Telegramas

Madrid 22.—Hoy se reunirá la comision encargada de redactar el informe sobre las reclamaciones de los navieros de Cataluña.

Probablemente hoy se celebrará Consejo de ministros presidido por el Rey.

El Comisario de España en la Exposicion ha obtenido la Vicepresidencia de la Seccion de alimentos. El nombramiento recaerá en el señor Quintana.

La mayoría de los periódicos se ocupan de la cuestion del gas de Barcelona.

—El telégrafo comunica noticias aterradoras de las desgracias ocasionadas por la tempestad en el mar Cantábrico.

Alcanza á 200 el número de victimas conocidas hasta hoy.

Ignórase la suerte de muchas lanchas pescadoras de Suances, Laredo, Casto y San Vicente.

El gobierno ha concedido 10.000 pesetas, y la delegacion del Banco cuatro mil para socorrer á las familias.

—El señor Cánovas ha marchado á Toledo.

Madrid 23.—Segun telegramas oficiales de Bilbao el total de victimas que ha habido en los cuatro puertos asciende á 164.

La «Gaceta» publica un decreto resolviendo que sea de abono en la Península el tiempo servido en la guerra por los voluntarios de Cuba, cubriendo el cupo sin obligarseles á ingresar en los cuerpos.

El Consejo de ministros se ocupó de las noticias de Cuba recibidas hoy por el correo y de la cuestion obrera de Cataluña y Andalucía, acordándose abrir una suscripcion nacional para socorrer las familias de los pescadores ahogados en el mar Cantábrico.

En el Senado se leyeron los dictámenes de los proyectos de amortizacion de la Deuda y de los tratados de comercio con Grecia y Dinamarca.

En el Congreso el señor Grovio defendió la legalidad del empréstito de los cuarenta millones, celebrado recientemente con el Banco de España.

Madrid 24.—La «Gaceta» publica los decretos nombrando capitanes generales de Valencia y Andalucía á los generales Pajardo y Trillo.

Dícese que vendrá á Madrid el general Blanco y que su venida obedece á los deseos del gobierno de tener informes directos de la situacion del Principado.

La «Politica» dice que en el Con-

sejo de ayer se trató de un proyecto de ley para la nueva ampliación de 500 millones al empréstito con garantía de las aduanas de Cuba.

Anuncios.

SOCIEDAD DEL TIMBRE
Depositaria de la provincia de Gerona.

Para facilitar las suscripciones á la prensa periódica, la Sociedad del Timbre ha creado unos talones divididos en series segun el pormenor siguiente:

Serie A	valor	0'25	de peseta.
Id. B	id.	1'25	»
Id. C	id.	2'50	»
Id. D	id.	6'	»
Id. E	id.	10'	»

Dichos talones se espenderán en esta capital en los estancos de las plazas del Aceite y de San José, y en las subalternas, en los estancos á cargo de los respectivos administradores; pudiendo los particulares que residan en puntos en que no hayan administraciones, hacer el pedido á los estanqueros de sus respectivas localidades, los cuales cuidarán de proveerles de los talones que necesiten.

Por ahora y hasta que se determine otra cosa, solo servirán dichos talones para la suscripción á periódicos que se publiquen en Madrid.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Gerona 23 de abril de 1878.—

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, don los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

VENTA DE CORCHO.

El día 30 del presente mes de Abril tendrá lugar en la Administración del señor Conde de Adanero, en Cáceres, la venta en subasta extrajudicial del corcho que tiene la Dehesa Puerto de Clavin en aquel término, bajo las condiciones que están de manifiesto en dicha administración, y en casa de los señores A. Lopez y Compañía de Barcelona.

Librería de MANERO, plaza del Teatro, 7 Barcelona.

FOTOGRAFÍA PARA TODOS.

LA FOTOGRAFIA SOBRE COLODION y el TIRAJE DE PRUEBAS EN PAPEL.

Obra especial, en la cual se preven todos los accidentes que pueden ocurrir en el curso de las operaciones y los medios mas seguros de evitarlos.

POR

A. HAUSSEK. Pintor y Fotógrafo.

EXTRACTO DEL SUMARIO.

Instrumentos, productos y accesorios para practicar la fotografía.—Elección, alumbrado y dimensiones de taller.—Accidentes que proceden de los aparatos.—Fondos.

Productos químicos y confección de las misturas.—Baño de plata, de hierro, de refuerzo, de fijado.—Goma para fijar los clichés.—Baño de plata para nitrar el papel, de viraje, de fijado para las pruebas en papel.

Ejecución del cliché. Operaciones que hay que practicar. Accidentes que pueden ocurrir y medios de evitarlos.—Limpieza del cristal.—Modo de dar colodion al cristal.—Nitrado del cristal.—Reforzado del cliché.

Tiraje de las pruebas. Serie de operaciones. Accidentes que pueden ocurrir, y manera de evitarlos.

Un volumen en 4.º menor 4 reales. Véndese en las principales librerías de Gerona y provincias.

Los pedidos á Salvador Manero.—Barcelona.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos días para CADIZ el

VAPOR PASAJES

y de este ultimo punto el día 30 para la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 23 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgne y Picardie, admitiendo cargay pasajeros para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Mayo el vapor «Savoie» de 6000 toneladas. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas: (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa. Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MAQUINAS PARA COSER

de la

COMPANIA FABRIL SINGER

Venta á plazos desde 10 RS, semanales á 450 al contado.

UN AÑO DE CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE

ENSEÑANZA GRATIS á domicilio.

— Depósito Calle de Abeuradors, núm. 8. —

GERONA.

PAPEL PARA ENVOLVER

SE VENDE EN ESTA REDACCION.

APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, máes de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.